



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

La chuquisaqueña Magalí Quintana logra el primer lugar del concurso nacional “Emprende Ideas 2023”

La emprendedora chuquisaqueña Magalí Quintana obtuvo este miércoles el primer lugar del concurso nacional “Emprende Ideas” de la Fundación Samuel Doria Medina y se llevó un premio de Bs 50.000, además se beneficiará con la promoción de sus productos y la ampliación de su mercado.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230913_la-chuquisaquena-magali-quintana-logra-el-primer-lugar-del-concurso-nacional-emprende-ideas-2023.html

Bolivia gestiona en Argentina pago de \$us 7 MM por venta de banano

Una delegación boliviana integrada por autoridades gubernamentales, empresarios y representantes de la Cámara Agropecuaria de Cochabamba (CAC) se encuentra en Argentina para gestionar el pago de la deuda a exportadores de banano, que asciende a casi 7 millones de dólares.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230914/bolivia-gestiona-argentina-pago-us-7-mm-venta-banano>

El BCB convirtió 17 t de reservas de oro en \$us 1.059 millones

El Banco Central de Bolivia (BCB), en cuatro meses (mayo-agosto) de 2023, convirtió o monetizó 17 toneladas de oro en divisas, equivalente a un valor de 1.059 millones de dólares y compró sólo 68 kilos del mineral para las reservas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230914/bcb-convirtio-17-t-reservas-oro-us-1059-millones>

Salarios por arriba de los Bs 13.000 seguirán 'subvencionando' al Fondo Solidario

Para lograr mejorar el ingreso de los jubilados que perciben pensiones bajas, el Gobierno contempla que los trabajadores que tengan salarios por arriba de los Bs 13.000 seguirán siendo los encargados de 'subvencionar' el incremento de los límites solidarios.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresas/salarios-por-arriba-de-los-bs-13000-seguiran-subvencionando-al-fondo-solidario_339913

Norma define que límites solidarios serán entre Bs 720 y 5.200

Con una norma, el Gobierno busca incrementar los límites solidarios de jubilación. Quienes tengan un aporte mínimo de 10 años, su renta subirá de Bs 640 a Bs 720, y para quienes tienen más de 35 años de aporte se elevará de Bs 4.200 a Bs 5.200

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/14/norma-define-que-limites-solidarios-seran-entre-bs-720-y-5-200/>

Incremento del aporte solidario beneficiará al 70% de los jubilados, según el Gobierno

El viceministro de Pensiones y Servicios Financieros, Franz Apaza, aseguró este miércoles que el Proyecto de Ley N° 395/2022-2023, beneficiará al 70% de los 219 mil jubilados del Sistema Integral de Pensiones, es decir más de 151 mil jubilados que reciben la Pensión Solidaria de Vejez.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/incremento-del-aporte-solidario-beneficiara-al-70-de-los-jubilados-segun-el-gobierno_339842

Gobierno defiende proyecto de ley sobre pensiones y niega que imponga jubilación obligatoria

El Gobierno, mediante el viceministro Franz Apaza, explicó los alcances del proyecto de ley 350, cuyo objetivo es aumentar el monto de la Pensión Solidaria de Vejez, pero además desmintió que la norma tenga la intención de implementar una jubilación obligatoria.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230913_gobierno-defiende-proyecto-de-ley-sobre-pensiones-y-niega-que-imponga-jubilacion-obligatoria.html

Gobierno niega jubilación obligatoria en proyecto de ley de pensiones

Respondiendo a las denuncias de algunos sectores, el viceministro Franz Apaza habló ayer sobre los alcances del proyecto de ley 350, cuyo objetivo es aumentar el monto de la Pensión Solidaria de Vejez, desmintiendo que la norma tenga la intención de implementar una jubilación obligatoria.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-niega-jubilacion-obligatoria-proyecto-ley-pensiones/20230913224958920722.html>

Productores de la Chiquitania mantienen vigilia por deuda de Emapa; amenazan con retomar el bloqueo en San Julián

Más de 250 productores agrícolas de la Chiquitania y del Chaco mantienen una vigilia en las instalaciones de la planta de la estatal Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), ubicada en San Julián, a la espera del pago de una deuda de unos Bs 30 millones por la venta de maíz, principalmente.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/productores-de-la-chiquitania-mantienen-vigilia-por-deuda-de-emapa-amenazan-con-retomar-el-bloqueo-e_339862

La deforestación anual en Bolivia se eleva a 200.000 hectáreas, el 50% ocurre en bosques con vocación forestal

Según un informe de la Cámara Forestal de Bolivia (CFB), con datos oficiales de la Autoridad de Fiscalización y Control Social de Bosques y Tierra (ABT), la deforestación anual en Bolivia se elevó a 200 mil hectáreas, superficie que es destinada al uso agrario, principalmente.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/la-deforestacion-anual-en-bolivia-se-eleva-a-200000-hectareas-el-50-ocurre-en-bosques-con-vocacion-f_339801

Gas y urea destacan en exportaciones de Cochabamba

De los 541 millones de dólares exportados por el departamento de Cochabamba, el gas natural y la urea representan 288 millones, más del 50%, mientras que las banas frescas y el aceite refinado de soya sólo llegan a 68 millones, de acuerdo al informa del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (Ibce).

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/14/gas-y-urea-destacan-en-exportaciones-de-cochabamba/>

Impulsada por la industria manufacturera, Cochabamba logra récord en sus exportaciones

Cochabamba está de fiesta y el Gobierno destacó este miércoles sus indicadores económicos que consolidan el crecimiento del departamento. En 2022, las exportaciones de Cochabamba alcanzaron a \$us 541 millones, impulsadas por las ventas de la industria de manufacturas con \$us 342 millones.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/13/impulsada-por-la-industria-manufacturera-cochabamba-logra-record-en-sus-exportaciones/>

Tras casi siete años, la Contraloría supervisará a la AEVivienda

Ya pasaron siete años desde que el expresidente Evo Morales entregó el condominio Wiphala, en El Alto, y hasta hoy la Contraloría General del Estado no hizo ninguna supervisión ni fiscalización a la institución pública que lo ejecutó, AEVivienda. Tampoco actuó de oficio.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230914/casi-siete-anos-contraloria-supervisara-aevivienda>

La cobertura eléctrica rural en Cochabamba aumentó del 74% al 84% en dos años

La cobertura eléctrica en el área rural de Cochabamba aumentó de 74% a 84% en dos años, mientras que en el

área urbana alcanza a 99,8%, informó el presidente Luis Arce durante la inauguración de Línea de Transmisión Carrasco-Santiváñez en 500 kilovoltios (kV) y subestaciones asociadas.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/14/la-cobertura-electrica-rural-en-cochabamba-aumento-del-74-al-84-en-dos-anos/>

Más de 36.000 habitantes se benefician con redes de gas en Cochabamba

Celebrando la efeméride de Cochabamba, el presidente Luis Arce entregó este miércoles dos obras de redes de gas que beneficiarán a más de 36.000 habitantes.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/13/mas-de-36-000-habitantes-se-benefician-con-redes-de-gas-en-cochabamba/>

Bolivia y Chile buscan mejorar controles y combatir los ilícitos en frontera

Entre este miércoles 13 y jueves 14 de este mes, las autoridades de los ministerios de Relaciones Exteriores y de aduanas de Bolivia y Chile se reúnen con la finalidad de abordar tareas para mejorar el control en las zonas fronterizas y combatir los diferentes ilícitos.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/13/bolivia-y-chile-buscan-mejorar-controles-y-combatir-los-ilicitos-en-frontera/>

Noveno “Torneo Café Presidencial” 2023 recibirá muestras hasta el 15 de octubre en Caranavi

La novena versión del “Torneo Nacional de Café de Calidad Presidencial” recibirá inscripciones y muestras hasta el 15 de octubre en el municipio de Caranavi del departamento de La Paz, según el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras (MDRyT). Según el reporte de esa cartera, la Competencia Nacional de Café de Calidad Presidencial es un torneo prestigioso, que acapara la atención del mercado externo y reconoce a los cafés bolivianos con los más altos estándares de calidad.

Fuente **Original:**<https://www.abi.bo/index.php/component/content/article/36-notas/noticias/economia/41805-noveno-torneo-cafe-presidencial-2023-recibira-muestras-hasta-el-15-de-octubre-en-caranavi?Itemid=101>



Con ofrendas florales e iza de banderas comienzan los actos centrales en homenaje a Cochabamba

Con la tradicional entrega de ofrendas florales a los pies del monumento de Esteban Arze y la posterior iza de banderas comenzó la mañana de este jueves los actos centrales de homenaje a los 213 años de la gesta libertaria de Cochabamba.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/cochabamba/con-ofrendas-florales-e-iza-de-banderas-comienzan-los-actos-centrales-en-homenaje-a-cochabamba_339928

Pugna del MAS salpica al festejo de la efeméride de Cochabamba

Cochabamba llega hoy a su efeméride 213 tras una semana marcada por muestras de civismo, pero también de tensiones políticas al interior del oficialista MAS. En la 'Llajta', la capital del departamento, el alcalde Manfred Reyes Villa, lideró desfiles en los que participaron estudiantes de 240 unidades educativas y fue protagonista en la sesión de honor de rigor, además de la serenata que, por primera vez, tuvo lugar a las orillas de la laguna Alalay.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/pugna-del-mas-salpica-al-festejo-de-la-efemeride-de-cochabamba_339940

Ven que la ley de preselección de candidatos no le conviene a Luis Arce

La ley de preselección de candidatos tiene dos elementos que no le convienen al presidente Luis Arce: una persona puede renunciar por la mañana a un cargo público y postularse por la tarde al Tribunal Constitucional (TCP). Al votar por planchas podrían generarse acuerdos entre nombres, partidos y facciones, lo que va en contra del Gobierno de Luis Arce, según dos analistas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/ven-que-la-ley-de-preseleccion-de-candidatos-no-le-conviene-a-luis-arce_339939

Arcistas doblan el brazo a los evistas en el Legislativo y las judiciales siguen inciertas

Después de una semana de paralizar el trabajo administrativo en la Asamblea Legislativa, la facción 'arcista' del Movimiento Al Socialismo (MAS), le dobló el brazo a los evistas, que ayer declararon cuarto intermedio en su huelga de hambre y levantaron su medida de presión en medio de advertencias y tensión.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arcistas-doblan-el-brazo-a-los-evistas-en-el-legislativo-y-las-judiciales-siguen-inciertas_339936

Judiciales: niegan dispensar trámites y surge amenaza de convulsión

La polémica por las Elecciones Judiciales sigue. Diputados "evistas" declararon ayer un cuarto intermedio en la huelga de hambre; un grupo afín formó un cerco al edificio de la Asamblea Legislativa Plurinacional; y legisladores y funcionarios "arcistas" ingresaron entre clamores y coros.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/judiciales-niegan-dispensar-tramites-surge-amenaza-convulsion/20230913224824920720.html>

Senadora arcista observa proyecto de judiciales

La senadora del ala arcista del MAS, Virginia Velasco, cuestionó cuatro artículos del proyecto de ley 144 para las elecciones judiciales, que fue aprobada por el Senado y que actualmente está en revisión ante seis instancias.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230914/senadora-arcista-observa-proyecto-judiciales>

Pacto de Unidad evista amenaza con “convulsión social” si no se convoca a elecciones judiciales

Dirigentes del Pacto de Unidad evista amenazaron este miércoles al presidente Luis Arce y a legisladores arcistas con una “convulsión social” si es que no se convoca a elecciones judiciales; advirtieron que ya se llamó a un bloqueo de caminos para octubre y que se planteó incluso una marcha desde Caracollo (Oruro) a La Paz.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/pacto-unidad-evista-amenaza-convulsion-social-convoca-elecciones-judiciales/20230913160432920668.html>

Acusan a evistas de preparar golpe y diputados retoman tarea de judiciales

El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado, tras denunciar un intento de golpe fallido por parte de los asambleístas evistas, anunció que se convocará a sesión la próxima semana para considerar los proyectos de censura y de las judiciales. El trabajo al Legislativo retornó tras medir fuerzas entre los bloques arcistas y el ala radical masista, que determinó declarar cuarto intermedio en su huelga de hambre.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230914/acusan-evistas-preparar-golpe-diputados-retoman-tarea-judiciales>

Expertos: El fallo de reelección indefinida es inaplicable en el país

La Sentencia Constitucional (SC) 084/2017 que establece la reelección indefinida está vigente, pero ya no tiene aplicabilidad en Bolivia, coincidieron dos analistas consultados por Los Tiempos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230914/expertos-fallo-reeleccion-indefinida-es-inaplicable-pais>

El TCP tomará como referente el fallo del CIDH ante consulta sobre reelección

El presidente del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), Paul Franco, señaló este miércoles que el fallo de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) que prohíbe la reelección presidencial indefinida como un derecho humano será una referencia en futuros casos relacionados con este tema.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/09/13/el-tcp-tomara-como-referente-el-fallo-del-cidh-ante-consulta-sobre-reeleccion/>

Amplían tres meses detención preventiva de Luis F. Camacho

El Juzgado Primero Anticorrupción determinó ampliar por otros tres meses la detención preventiva para el gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho, quien se encuentra recluso en la cárcel de Chonchocoro por el denominado caso Golpe de Estado I.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230914/amplian-tres-meses-detencion-preventiva-luis-f-camacho>

Cuestionan decisión de no renovar el acuerdo con Acnudh

La falta de renovación del convenio de Bolivia con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos es una mala señal ante los organismos internacionales, señalaron activistas y analistas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230914/cuestionan-decision-no-renovar-acuerdo-acnudh>

Dejan en veranos designación de Rogelio Mayta como magistrado por veto de Perú

La designación del Canciller boliviano, Rogelio Mayta, como magistrado del Tribunal de Justicia de la Comunidad Andina (TJCA) quedó en veranos. La nominación se había hecho conocer a mediados de agosto y

debía ser ratificada por los plenipotenciarios que son los embajadores que acredita el Gobierno de cada país miembro.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/dejan-en-veremos-designacion-de-rogelio-mayta-como-magistrado-por-veto-de-peru_339910

OTROS

Sequías e incendios golpean a varias regiones del país y crece la alarma

En las últimas semanas, Bolivia es golpeada por una crisis hídrica que afecta a por lo menos ocho de los nueve departamentos aspecto que se agudiza con incendios forestales que se concentran en por lo menos tres regiones del país. El Gobierno plantea acciones para enfrentar la sequía y demanda a la población evitar quemas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230914/sequias-e-incendios-golpean-varias-regiones-del-pais-crece-alarma>

En Potosí, racionan agua a pocas horas y día por medio para llegar a fin de año

La Administración Autónoma Para Obras Sanitarias (Aapos) ajustó el racionamiento de agua potable en Potosí para garantizar el suministro hasta fin de año; desde mañana será de acuerdo con un cronograma, por horas y día por medio en todos los barrios.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230914/potosi-rationan-agua-pocas-horas-dia-medio-llegar-fin-ano>

La sequía golpea a Bolivia: suman 27.808 familias y 48.788 animales afectados

Hasta el momento tenemos 27.808 familias afectadas por la sequía en Bolivia en una superficie de 5.958 hectáreas, informó el miércoles Remmy Gonzales, ministro de Desarrollo Rural y Tierras.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/la-sequia-golpea-a-bolivia-suman-27808-familias-y-48788-animales-afectados_339948

Guaraníes se declaran en emergencia por sequía e incendios que consumen

sus territorios

La deforestación, los incendios y la sequía complican a comunidades de la Nación Guaraní, que habitan en la zona del Chaco boliviano, situación que obligó a declararse en estado de emergencia en las últimas horas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/guaranies-se-declaran-en-emergencia-por-sequia-e-incendios-que-consumen-sus-territorios_339911

Investigaciones por el caso Maset llegan hasta el colegio donde estudiaban los hijos del narcotraficante uruguayo

La mañana de este jueves, una comisión de la Policía y de la Fiscalía se trasladaron hasta el establecimiento educativo donde estudiaban los hijos de Sebastián Enrique Maset Cabrera, el ciudadano de nacionalidad uruguayo acusado de una comisión de delitos que van desde narcotráfico, legitimación de ganancias ilícita, entre otros.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/investigaciones-por-el-caso-maset-llegan-hasta-el-colegio-donde-estudiaban-los-hijos-del-narcotrafico_339959

EDITORIALES

DESconfianza versus DESarrollo

El pasado martes fui invitado a participar en el Foro organizado por la Universidad Nur y la Fundación Utopía sobre el rol que juega la confianza en la innovación, el crecimiento y el desarrollo. Me basé en uno de los aciertos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), que dedicó su reporte insignia Desarrollo en las Américas (DIA) de 2022 a este factor, con el título "Confianza: la clave de la cohesión total y el crecimiento en América Latina y el Caribe".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresad/desconfianza-versus-desarrollo_339896

Las manchas de los poderosos

La gente mira al Gobierno de Luis Arce y lo que ve es corrupción generalizada, protección al narcotráfico y crisis económica. Coinciden en eso encuestas reservadas encargadas por el Ejecutivo y estudios estadísticos elaborados para el consumo del gran público.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230914/columna/manchas-poderosos>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook